
Журналисты Куляба в целом поддержали указ президента республики, но и
указали на ряд возможных осложнений при его реализации
Журналисты Кулябского региона 13 февраля обсудили Указ главы государства от 7 февраля с. г. «О реагировании
должностных лиц на критические и аналитические материалы средств массовой информации».

Как свидетельствовали выступления представителей печатных органов исполнительных органов государственной власти Фархорского,
Муминабадского, Восейского, Хамадони районов, изданий «Джумхурият», «Кулябская правда» и других, указ президента – мера
своевременная, еще один весомый знак заботы главы государства о развитии СМИ, демократизации общества. Журналистам независимых
изданий «Нигох», «СССР», радио «Имруз» больше импонирует та часть указа, где «руководителям министерств и ведомств, предприятий
и организаций, местных исполнительных органов государственной власти поручено принимать безотлагательные конкретные меры по
реагированию на критические замечания и предложения, высказываемые в СМИ».

По словам независимого журналиста Ахмада Иброима, в течение года в десятках критических статей поднимал острые проблемы, но
чиновники предпочли ограничиться глухим молчанием. «Возможно, теперь (с указом) с подобной практикой будет покончено», - заметил
он. «Есть опасность, что чиновники еще более ужесточат доступ к информации, который и так максимально ограничен в стране, раз в
документе этот аспект не подчеркнут», - считают журналисты.

Но главная опасность, как подчеркнул представитель НАНСМИТ на Юге Таджикистана, корреспондент информационного агентства
«Азия-Плюс» по Кулябской группе районов Хатлонской области Турко Дикаев в своем выступлении, это неминуемое возникновение
судебных исков со стороны чиновников к журналистам. «Судебная система страны в делах, связанных со СМИ, проявила себя склонной
больше доверять доводам чиновников ( практика последних лет), поэтому необходимо самым срочным образом внести изменение в
Уголовный кодекс и снять оттуда статью об уголовной ответственности журналиста, СМИ, и возможные иски к журналистам и СМИ
рассматривать только в судах по гражданским делам», - заявил он, добавив, что, иначе, республика очень быстро лишится и журналистов
и СМИ – в лучшем случае, они будут разорены.

В целом, поддержав указ главы государства, отдельные журналисты подчеркнули также, что было бы лучше с таким же рвением и
настойчивостью властям направлять свою волю и возможности на безусловное исполнение конституционных законов, регламентирующих
деятельность СМИ в стране.

Мониторинговая служба НАНСМИТ.


